



# ASSEMBLÉE NATIONALE

14ème législature

politique de la santé

Question au Gouvernement n° 3068

Texte de la question

## PLAN CANICULE

**M. le président.** La parole est à M. Pascal Deguilhem, pour le groupe socialiste, républicain et citoyen.

**M. Pascal Deguilhem.** Madame la ministre des affaires sociales, de la santé et des droits des femmes, une réunion interministérielle s'est tenue hier pour mobiliser les services de l'État et l'ensemble des acteurs afin de faire face à la vague de chaleur prévue en France ces prochains jours.

Mon département de la Dordogne figure, comme vingt-cinq autres départements métropolitains, parmi les territoires placés en vigilance orange. Pendant huit jours consécutifs – peut-être plus – nous connaissons des températures comprises entre 35 degrés et 41 degrés le jour, et qui resteront élevées la nuit.

Les pouvoirs publics sont mobilisés pour faire face à l'épisode de forte chaleur qui s'abat sur la France. Mais plus largement, comme l'ont rappelé les précédents épisodes de ce type – nous avons celui de 2003 en mémoire –, c'est à l'ensemble de la société d'exercer sa vigilance et son devoir de solidarité. Les élus locaux, les associations, les entreprises, les familles : chacun doit veiller à la protection des plus fragiles, et principalement des plus âgés et des jeunes enfants.

Dans ce cadre, vous avez ouvert une plate-forme téléphonique d'assistance : la plate-forme « Canicule ».

Face aux fortes chaleurs qui pourraient durer plusieurs jours, la mobilisation de chacun est indispensable. L'attention très forte que nous portons sur ce sujet permet d'enclencher une dynamique qui va diffuser sur tous nos territoires, et notamment dans les départements placés en alerte orange par les préfets.

Plus largement, cet épisode de canicule nous rappelle la fragilité des équilibres climatiques et la nécessité d'agir pour lutter contre le dérèglement climatique. La COP 21 qui se tiendra dans notre pays en fin d'année doit être un moment de vérité et de lucidité pour l'humanité tout entière.

Madame la ministre, les Français ont besoin d'informations sur le plan canicule. Pouvez-vous nous rappeler comment le Gouvernement organise la protection, en particulier des plus fragiles, face à la canicule ?  
*(Applaudissements sur plusieurs bancs du groupe socialiste, républicain et citoyen.)*

**Une députée du groupe Les Républicains.** « Allô ! »

**M. le président.** La parole est à Mme la ministre des affaires sociales, de la santé et des droits des femmes.

**Mme Marisol Touraine,** *ministre des affaires sociales, de la santé et des droits des femmes.* Monsieur le

député, une alerte canicule de niveau 2 ou 3 est déclenchée dans la quasi-totalité des départements de notre pays. Elle est de niveau 3 dans votre département, compte tenu des températures.

Face à cela, je veux réaffirmer la mobilisation totale des pouvoirs publics. Cette mobilisation passe par la mise en place de la cellule d'urgence du ministère de la santé en niveau renforcé, qui permet de faire le point avec l'ensemble des départements plusieurs fois par jour.

Par ailleurs, des messages ont été adressés aux hôpitaux, aux établissements de santé, aux maisons de retraite, aux professionnels libéraux, en particulier pour alerter et informer sur les gestes de prévention à réaliser. Mais comme vous l'avez vous-même indiqué, cette mobilisation doit aussi être celle de chacune et chacun d'entre nous envers les plus fragiles, les personnes malades, les femmes enceintes, les jeunes enfants, les personnes âgées, mais aussi les personnes dans la rue.

Il faut donc, à côté de cette mobilisation, apporter de l'information. Une plate-forme téléphonique a été activée. Les gestes de prévention sont rappelés – boire régulièrement, se rafraîchir – et des plaquettes d'information sont distribuées.

Par ailleurs, une maraude sociale passe dans la plupart des communes à l'intention des personnes qui sont dans la rue. Les communes ont mis en place des services téléphoniques pour s'adresser aux personnes isolées.

Enfin, nous devons faire preuve d'anticipation et je veux appeler celles et ceux qui vont prendre le chemin des vacances le week-end prochain à être vigilants et attentifs pour faire en sorte que ce départ en vacances ne se transforme pas en moment trop difficile pour les voyageurs, notamment en voiture.

## Données clés

**Auteur :** [M. Pascal Deguilhem](#)

**Circonscription :** Dordogne (1<sup>re</sup> circonscription) - Socialiste, écologiste et républicain

**Type de question :** Question au Gouvernement

**Numéro de la question :** 3068

**Rubrique :** Santé

**Ministère interrogé :** Affaires sociales, santé et droits des femmes

**Ministère attributaire :** Affaires sociales, santé et droits des femmes

## Date(s) clé(s)

**Question publiée au JO le :** [1er juillet 2015](#)

La question a été posée au Gouvernement en séance, parue dans le journal officiel le [1er juillet 2015](#)